
RESUMEN DE LA REUNION DE TECNICOS CELEBRADA EN LOJA EL 15 

DE DICIEMBRE DE 2022 

 

En las instalaciones del Área de Servicio “Los Abades”, ubicada en Loja, se llevó a cabo 

la reunión anual de Técnicos, participando 21 técnicos de toda Andalucía representando 

a los clubes: 

 

• MIGUEL GARCÍA MUÑOZ    R.C. MEDITERRÁNEO 

• FERNANDO A. IGLESIAS    C.N. SEVILLA 

• ALFREDO GÓMEZ BERMUDO   C.N. SEVILLA 

• CARLOS SALMERÓN     

• ÁLVARO MARTÍNEZ IRIBARNE   C.N.M. BENALMADENA 

• RAUL MARTINEZ ALARCON   R.C.N. ADRA 

• FRANCISCO J. DUARTE SÁNCHEZ  C.N. PUERTO SHERRY 

• EDUARDO ANGULO BATISTA   C.N. PUERTO SHERRY 

• JAVIER MANTAS VALDÉS   C.A.N.D. CHIPIONA 

• DANIEL GALINDO LOPEZ   R.C.N. ALGECIRAS 

• JESUS MARRUFO SANTOS   R.C.N. LA LINEA 

• LUCAS ALCON VILLEGAS   C.A.N. ESLORA 

• RAMÓN PICÓN GUZMÁN    R.C.N. SANLUAR BDA. 

• DIEGO PEREZ MARTINEZ    C.M. ALMERIA 

• ALEJANDRO FRESNEDA ARQUEROS  C.M. ALMERÍA 

• MARIANO SARMIENTO DÍEZ   C.M. ALMERÍA 

• CARLOS TRUJILLO MARROQUÍ   C.N. EL TROCADERO 

• LUIS NUÑEZ GALVEZ    C.P. CÁDIZ 

• DOMINGO SÁNCHEZ PRIETO   EX SECRETARIO AECIO 

• JOSÉ MEDEL      CLASE OPTIMIST 

• ALEJANDRO DIAZ DE LA TORRE  R.C. EL CANDADO 

• JAVIER GARCIA DIAZ    FAV 

• FRANCISCO FERNANDEZ GARCIA  FAV 

• NICOLAS MARIÑO PEREZ   FAV 

• FERNANDO YRAYZOZ ROLDÁN  FAV 

 

A las 17:30 horas empezó la reunión, tratando en primer lugar la política deportiva de la 

R.F.E.V., donde se coincide en que puede ser aplicada en la Federación Andaluza de Vela. 

 

Se explica brevemente la política deportiva de la RFEV en relación a los Sub16 y las 

clases ILCA, Optimist y Techno. 

 

Se pasa a comentar el avance para 2023 del Plan de Tecnificación Deportiva, a propuesta 

de José Medel se ve la posibilidad de incluir el 420 Sub17 como modalidad juvenil para 

optar a las ayudas de la F.A.V. al ser una categoría de las impuestas por la política 

deportiva de la R.F.E.V. Se traslada esta modalidad al programa de Selecciones 

Andaluzas y a los Objetivos a Corto Plazo. 

 

En el punto 3 del orden del día, logística de desplazamientos para los equipos andaluces, 

se establece un amplio debate y tres diferentes propuestas en la Clase Optimist. 

 



En este capítulo, José Medel aboga por crear un criterio para los entrenadores de apoyo 

que se desplazan al Campeonato de España. Entre las propuestas que se debaten, 

encontramos: 

 

1. Que los clubes aporten 2 entrenadores con cargo a los mismos para que los 

regatistas tengan un menor coste. 

2. Que los clubes transporten a los regatistas al lugar de celebración del Campeonato 

y la F.A.V. se haga cargo de los deportistas con sus entrenadores durante el 

mismo, este modelo es parecido al que utilizaban en la AECIO. 

3. Quedarnos como estamos, pero sin atender las múltiples exigencias de padres y 

clubes cuando el desplazamiento es realizado por la F.A.V. 

 

Tras un intenso debate, no se llega a ningún acuerdo, por lo que nos mantenemos sin 

cambios. 

 

En el apartado del Calendario, Alejandro Díaz, del R.C. El Candado, apunta que falta una 

Copa de Andalucía de Techno solicitada por el C.N.M. Benalmádena. Se comprobará la 

solicitud puesto que no hay inconveniente en incorporarla al mismo, pero se vuelve a 

recordad que se remitieron borradores en las últimas semanas y el Club no ha trasmitido 

en todo este tiempo ninguna reclamación. Por otro lado Alejandro solicita la posibilidad 

de que acuda a la Copa y Campeonato de tablas Techno un entrenador de la FAV, que 

haría las funciones de Team Lider. 

 

En relación al ILCA, se propone por parte de Alfredo del C.N. Sevilla intercambiar la 

fecha del Campeonato de ILCA 4 por el de ILCA 6. Si no existen inconvenientes por 

parte de los clubes organizadores y si es compatible con la programación del ILCA, se 

aprobaría el cambio. 

 

Por otro lado, Alejandro Fresneda y Diego Pérez manifiestan que no están de acuerdo con 

el sistema clasificatorio de Optimist; tras un largo debate se decide que cuando acabe la 

temporada se desarrolle una reunión monográfica al respecto con todos los clubes 

andaluces. En este tema interviene Javier García, que ofrece multitud de datos que 

explican por qué estamos desarrollando este “modelo” para el Optimist, e insta a los que 

no están de acuerdo a que ofrezcan datos y no opiniones que, en algunos casos, son 

contradictorias. 

 

Lucas Alcón comenta los problemas con los movimientos de grúa en las neumáticas el 

día de salida, y solicita que se regulen los mismos en el Reglamento de Competición. La 

propuesta es aceptada y se incluirá en el próximo Reglamento. 

 

Se denuncia que en las últimas regatas de ILCA y Optimist hubo clubes que no 

cumplieron con el Reglamento en cuanto a la distribución de los trofeos. Se toma nota y 

se estará más pendiente de los clubes en relación a estos detalles, notificándoles 

previamente los detalles de este aspecto. 

 

En cuanto a la formación de técnicos, se informa de los cursos previstos y de la necesidad 

de contar con la tarjeta profesional del técnico TD2 al ser obligatorios en los 

desplazamientos a Campeonatos y Copas de España. 

 



En relación al C.E.E.D.A., se proyecta un vídeo del programa que se está desarrollando 

y se invita a los entrenadores a que informen a los padres y madres y relación al mismo, 

ya que el plazo de solicitud se abrirá en enero. Se comentan los buenos resultados que se 

están obteniendo a pesar de estar solamente en los comienzos de este programa. 

 

Francisco Fernández explica los protocolos para acceder a ser deportista D.A.R. y D.A.N., 

e insta a los entrenadores a que trasladen la información a los padres y madres antes de 

que envíen las solicitudes a la Federación. Se propone que esa información sea también 

explicada como parte de los contenidos del curso de Técnico Superior a los entrenadores, 

y se enviará a todos el power point para que les sirva de guía. 

 

Por último, se pasa a la propuesta del mejor técnico de Andalucía. Por parte de los 

asistentes se propone a:  

 

- Luis Fernández-Palacios, del C.N. Sevilla 

- Camilo Moreno, del C.N. Puerto Sherry 

- Raúl Martínez, del R.C.N. Adra 

 

Los resultados de la votación son: 

 

- Luis: 1 voto 

- Camilo: 8 votos 

- Raúl: 6 votos 

- Abstenciones: 1 

 

Tras la votación de los asistentes se propone a Camilo Moreno como mejor técnico del 

año 2022, finalizando la reunión y deseando a todos un buen viaje de vuelta. 

 

       


